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 2ième dimanche du temps de l’Avent A 9 12 07

Frères et sœurs,

À la lecture de cet évangile

on ne peut s’empêcher de reconnaître

qu’avec Jean-Baptiste, nous sommes en présence d’une personnalité hors

du commun

JEAN-BAPTISTE : UN HOMME PASSIONNE……

Mais passionné par quoi ?

Alors que dans la Rome de l’Antiquité,

Les citoyens réclament du pain et se passionnent pour les jeux du

stade…

JEAN-BAPTISTE n’a pas pour dieu son ventre

lui qui se nourrit de sauterelles et de miel.

Vivant au désert,

JEAN-BAPTISTE n’est guère assoiffé d’argent ;

Il n’a pas davantage la fringale du pouvoir.

« MAIS ALORS- dira Jésus à ceux qui viennent l’écouter-

QU’ÊTES-VOUS ALLEZ VOIR AU DÉSERT ? »

Ils ont vu UN HOMME PASSIONNÉ DE DIEU

et tout autant

UN HOMME PASIONNÉ POUR L’HOMME.

C’est pour l’homme qu’il est passionné de Dieu

Et c’est pour Dieu qu’il est passionné pour les humains.

Etant donné cette double passion qui, somme toute, n’en fait qu’une,

cette passion fait de Jean-Baptiste un inconditionnel

à l’égard de son maître-le Christ-dont il est le précurseur :

celui qui ANNONCE la VENUE du SAUVEUR

tout comme l’ange à Nazareth ANNONÇAIT à Marie

la VENUE DU MESSIE.

Or, voici que Jean-Baptiste épris de justice

ou pour mieux le dire assoiffé de justesse,

« JEAN-BAPTISTE VOYANT VENIR À LUI

DES PHARISIENS ET DE SADDUCÉENS

EN GRAND NOMBRE LEUR DIT :

« PRODUISEZ DONC UN FRUIT QUI EXPRIME VOTRE

CONVERSION…

Or, ce n’est pas pour rien que les pharisiens ont donné

leur nom à ce qu’on nomme :le pharisaïsme

ou l’art de l’hypocrisie…si art il y a.

Mais ne mettons pas tous les pharisiens dans le même sac.

Il a des exceptions….

par exemple le pharisien Nicodème
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qui de nuit viendra trouver Jésus et lui dit :

« RABBI, NOUS SAVONS QUE TU ES UN MAÎTRE

QUI VIENT DE LA PART DE DIEU…. »

Dans le dialogue qui s’amorce entre Jésus et Nicodème,

Jésus lui dit :

« EN VÉRITÉ, EN VÉRITÉ JE TE LE DIS,

À MOINS DE NAÎTRE D’EN HAUT,

NUL NE PEUT VOIR LE ROYAUME DE DIEU…

CE QUI EST CHAIR EST CHAIR, dit Jésus,

ET CE QUI EST NÉ DE L’ESPRIT EST ESPRIT. »

Nous avons alors ce parallélisme

avec l’annonce faite à Marie

mais ici, c’est avec Nicodème qui répond à Jésus son :

« COMMENT CELA PEUT-IL SE FAIRE ? »

Qui correspond au

« COMMENT CELA VA-T-IL SE FAIRE ?» de Marie.

Dans les deux cas c’est la même réponse :

« L’ESPRIT SAINT VIENDRA »

Ou « CE QUI EST NÉ DE L’ESPRIT EST ESPRIT. »

C’est ce même Nicodème

qui prendra discrètement et courageusement

la défense de Jésus

lorsque ceux-ci veulent mettre la main sur Jésus :

« NOTRE LOI – leur dit-il-

CONDAMNERAIT-ELLE UN HOMME

SANS L’AVOIR ENTENDU

ET SANS SAVOIR CE QU’IL FAIT ? »

Et c’est encore Nicodème

Qui prendra part à l’ensevelissement de Jésus.

Non vraiment,

Nicodème n’avait rien d’un hypocrite.

Pas plus d’ailleurs

que cet autre pharisien ô combien célèbre :

SAUL de Tarse qui deviendra Paul après sa conversion.

Notre Paul à été à l’école du sage Gamaliel

qui était un des plus célèbre docteur de la Loi.

« PAUL , nous dit le livre des actes des Apôtres,

NE RESPIRAIT QUE MENACES ET MEURTRES

CONTRE LES DISCIPLES DU SEIGNEUR. »

« IL PARTIT À DAMAS POUR Y RAMENER À JÉRUSALEM

LES CHRÉTIENS ENCHAÎNÉS. »

Or, c’est justement sur le chemin de Damas

qu’il fait cette rencontre bouleversante avec le Christ

qui lui dit :

« Saul, Saul, pourquoi me persécutes-tu ? »

Saul devenu S.Paul écrira un jour dans sa lettre aux
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Romains que nous venons d’entendre :

« QUE LE DIEU DE LA PERSÉVÉRANCE ET DU COURAGE

VOUS DONNE D’ÊTRE D’ACCORD ENTRE VOUS

SELON L’ESPRIT DU CHRIST JÉSUS…

SI LE CHRIST S’EST FAIT LE SERVITEUR DES JUIFS,

C’ EST EN RAISON DE LA FIDÉLITÉ DE DIEU,

« POUR GARANTIR LES PROMESSES FAITES À NOS PÈRES ;

ET C’EST EN RAISON DE LA MISÉRICORDE DE DIEU

QUE LES NATIONS PAÏENNES PEUVENT LUI RENDRE

GLOIRE… »

Voilà deux pharisiens éminents

Nicodème et Paul, deux exceptions !

Et nous le savons : L’EXCEPTION CONFIRME LA RÈGLE.

C’est pourquoi Jean-Baptiste,

CE PASSIONNÉ DE LA VÉRITÉ aura des paroles dures

À l’adresse des pharisiens.

À eux s’appliquent bien ces paroles du psaume :

« ILS DISENT MAIS NE FONT PAS. »

Le MENSONGE, ce fléau qui perturbe la convivialité…,

c’est cela que Jean-Baptiste veut éradiquer.

Et c’est là qu’il faut chercher

le sens du baptême de Jean-.baptiste.

« CONVERTISSEZ-VOUS.

PRÉPAREZ LE CHEMIN DU SEIGNEUR…QUI VIENT. »

Jésus sera sur la même longueur d’onde que Jean.

Cependant,

Jésus peut-être plus que Jean le Baptiste,

ne confond pas l’erreur

avec ceux qui commentent l’erreur.

Le cas de S. Paul en est un exemple remarquable.

En effet, au persécuteur des chrétiens de Damas

Jésus va lui confier une mission inouïe dans l’histoire de l’Église.

Quant à Paul….avant sa conversion, il était convaincu d’être dans la

vérité.

Celui qui cherche vraiment la vérité

fut-il dans l’erreur,

finira par trouver sur son chemin

Celui qui dit sans se tromper

et sans nous tromper :

« JE SUIS LA VÉRITÉ ET LA VIE. »

CELUI QUI EST DANS LA VÉRITÉ ENTEND MA VOIX »

dit Jésus.

Et la parole du Christ en passant par l’entendement humain est reçue

dans LE CŒUR…QUI ÉCOUTE.
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Notre Jean-Baptiste situe bien son rôle lorsqu’il dit :

« MOI, JE VOUS BAPTISE DANS L’EAU,

POUR VOUS AMENER À LA CONVERSION…

MAIS CELUI QUI VIENT APRÈS MOI, LUI VOUS

BAPTISERA DANS L’ESPRIT SAINT ET DANS LE FEU. »

Frères et sœurs,

Ce baptême dans l’esprit saint…. Et le feu

c’est celui que nous avons reçu.

L’ESPRIT SAINT pour nous façonner un cœur conforme

à notre vocation divine.

LE FEU à pour fonction de purifier…

de vérifier c.à.d. de faire la vérité

sur ce qui doit passer avec le temps

et ce qui restera dans la vie éternelle.

« JE SUIS LA VÉRITÉ ET LA VIE » dit Jésus.

Celui qui est baptisé dans l’Esprit Saint

Il est déjà dans l’Alliance éternelle avec Dieu

Afin d’avoir en partage la vie divine…à la mesure de chacun ;

Voilà le sens de l’Avent.

Voilà le sens de l’Espérance….qui nous met en branle

Vers notre destinée…ELLE EST DIVINE.
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